

Es preferible el aniquilamiento total a la aceptación de las condiciones de Austria, exclamó el Rey Nicolás el llamar nuevamente a las armas sus soldados

La orden del día de Joffre con motivo del año nuevo

PARIS, 5 de enero.—La siguiente orden del día dirigida por el General Joffre a todos los ejércitos de la República con motivo del año nuevo, acaba de ser publicada en el "Boletín de los Ejércitos."

Soldadía de la República:

En el momento en que termina este año de guerra, podéis considerar vuestra obra con orgullo y medir la grandeza de lo que habéis hecho.

En Artois, en Champagne, en la Woivre y en los Vosgos habéis asediado polvos terribles al enemigo y le habéis infligido pérdidas sangrientas, pérdidas incomparablemente más grandes que las nuestras. El Ejército alemán rezaca aún; pero cada día ve disminuir sus filas y sus recursos. Obligada como está a socorrer al Austria debilitada, Alemania tiene que buscar en teatros de guerra secundarios, éxitos temporales y fáciles que no ha podido obtener en los frentes principales. Todas las colonias alemanas, o están abasadas del mundo o han caído en nuestras manos.

Por el contrario, las fuerzas de los aliados aumentan sin cesar. Deseos inextinguibles del mar pueden abastecer fácilmente, en tanto que las potencias del centro, financiera y económicamente agotadas, se ven reducidas a no contar más que con nuestras dimensiones o nuestro cansancio.

Como si los aliados, que han jurado luchar hasta el fin, estuvieran dispuestos a vengar su tiramento en el momento en que va a sonar la hora del castigo de Alemania; así como nuestros soldados, que han sostenido los combates más terribles, no fueran capaces de mantenerse firmes a pesar del frío y del lodo.

Enorgullecimiento de nuestra fuerza y de nuestro derecho. Pensemos en el pasado tan sólo para vengarnos! En tanto que nuestros enemigos hablan de paz, no pensamos más que en la guerra y en la victoria.

Al comenzar un año que, gracias a vosotros, será para Francia un año glorioso, nuestro Comandante en Jefe os envía del fondo de su corazón las felicitaciones más afectuosas.

JOFFRE.

Cuartel General del Ejército Francés.
30 de Diciembre de 1915.

SOCIALES Y PERSONALES

- Se encuentra de temporada en Moravia la señorita Olympia Esquivel.
- Guarda cama el Licenciado don Jorge Tristán.
- Don Francisco Antonio de Belén sufre don Julio Alatorre.
- Don Francisco Zúñiga M. se encuentra ya restablecido.
- La señorita Celia Güell, que fue operada en días pasados, se encuentra ya bastante mejor.
- El joven Gustavo Pacheco ha entrado en el período de convalecencia, siendo su estado de salud ya bastante satisfactorio. Mucho celebramos el restablecimiento del apreciable joven.
- En San Vicente veranea doña Lola v. de Cañas.
- Doña Antonia E. de Hernández, que hace algunos días fué operada en la clínica del doctor Herdedia, se encuentra mejor.
- Doña Mercedes de Dango se encuentra mejor de la enfermedad que durante algún tiempo la tenía el doctor don Emilio Echeverría.
- En Aguacaliente, en donde Aguilar, pasará el verano, salió la señorita Carmen Pacheco.
- Para Cartago salió el Licenciado don Ramón Butamante.
- Para Puntarenas, en donde pasará unos días en compañía de su señora esposa, saldrán en estos días don Jorge Esquivel C. y demás familia.
- La señorita Margarita Segreda saldrá de temporada a Cartago.
- Para Guápiles salieron don Emilio de Mezerville y su señora esposa.
- El Licenciado don Juan Dávila permanecerá en compañía de su señora esposa en Heredia, acompañando a la familia Rosabal durante los días del novenario. Las cartulinas de pésame, pues, serán dirigidas a ese lugar.
- Doña Lola González v. de González en compañía de su familia, que hace algunos días fué operada en la clínica del doctor Herdedia, se encuentra mejor.
- Ha estado delicado de salud el niño Rodolfo Gil.
- De Barba estuvo en esta capital el doctor don Emilio Echeverría.
- En Alajuela se encuentra el Dr. Caramba.
- Para Tres Ríos salió don Jerónimo Pages.

Lo que todos! Una promesa creíble

El Jefe del Estado regresó del cer. Lo que todos los Presidentes que han visitado aquella apartada y rica región de la República, aún en gran parte por nacionalizar, y don Alfredo, como todos los anteriores mandatarios, no cumplió.

Pueda que la falta suene por casualidad; pero sería tan raro... Máxime en los dorados tiempos por que atravesamos, de estrecheces, de miserias y de privaciones económicas, como todos los anteriores mandatarios, no cumplió.

Siempre relegado al olvido, al día de hoy y a la desidia de los Gobiernos.

¡Dato interesante! dice que dicen que don Alfredo ofreció en uno de sus tantos discursos: No bajare de la Presidencia, sin dejar canalizado el Caramba... ¡ Ya tendremos para rato en la Presidencia, a este buen señor...!

De las que ha hecho en el Guanaque, es la única promesa un tanto curiosa.

TEMISTOCLES.
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel

CONTRA LOS BRITANICOS RUSOS

LONDRES, 22.—De Amsterdam se avisa a la Agencia Reuter que información de Peria da cuenta de que el Gobernador de Curistan, Samsum Sultán, ha tomado el mando de las fuerzas que combaten contra los británicos y rusos, a quienes ha declarado la guerra y a rotos los toldados.

LOS RUSOS ATACAN LA BUKOVINA

LONDRES, 22.—Informe extrajournalístico dice que los rusos han atacado la Bukovina, Galicia Oriental, a pesar de lo adverso de la estación. Estas operaciones han principiado según noticia, en un radio restringido, de manera favorable para los rusos, debido a que los austriacos se encuentran incapacitados para movilizar su artillería y hacer frente a los ataques.

REPRESALIAS SUECAS

BERLIN, 22.—Informase que Suecia ha retenido en Gottenburg 43 mil paquetes postales británicos.

LA PRENSA DE LIMA ATACA EL EMPRESTITO "DEFICIT PERUANO" FRACASO DE UNA MINA

LIMA, 22.—El empréstito de \$15,000,000 por la Standard Oil Co., ha sido retirado del Congreso a causa de una campaña de la Prensa. Estas operaciones han principiado según noticia, en un radio restringido, de manera favorable para los rusos, debido a que los austriacos se encuentran incapacitados para movilizar su artillería y hacer frente a los ataques.

TERMINANTE DECLARACION DE LOS SOCIALISTAS ALEMANES

LONDRES, 22.—Hirsch leyó en la Dieta prusiana la declaración de los socialistas menos la parte que critica el discurso del Canciller sobre las pequeñas perspectivas de paz. La declaración dice: "Pedimos especialmente completa independencia para Bélgica y una reparación completa de los daños que se causaron y que reconoció el Canciller el 4 de Agosto de 1914; pedimos que el Canciller incline planes que no prepare constantemente para la paz, para una paz que redunde en beneficio de la Hungría."

LOS ALEMANES NO HAN CONSULTADO A GRECIA

ATENAS, 22.—Grecia desmiente formalmente el rumor de que los turcos le preguntaron qué actitud tomaría en caso de ellos atacaran a Salónica.

ES PREFERIBLE EL ANIQUILAMIENTO QUE LA ENTREGA DE LAS ARMAS

PARIS, 22.—La Legación monstrengrina declara que el Rey Nicolás lanzó una proclama llamando a todos los monstrengrinos a continuar valientemente las hostilidades y diciendo que es mejor que la Nación sufra y que se le quite antes de aceptar los términos que propone Austria.

EL REY DE BAVIERA AREGA A LAS TROPAS ALEMANAS EN FRANCIA

BERLIN, 22.—(Vía Saville). La Oficina de la Prensa austro-húngara anuncia que se ha demorado la entrega de las armas convenida con los monstrengrinos a causa de la distancia y de las malas comunicaciones y tiempo que se precisaría para el envío y que quiere que continúe la guerra. Los austro-húngaros apreciando esta última circunstancia concedieron mayor plazo a los monstrengrinos a fin de que se comunicen con los refractarios y los pacifiquen por medio de una sumisión sistemática.

El Rey de Baviera que vivió el frente alemán en Francia y arengado a los territorios los alabó por su cooperación en el frente. Les dijo que recordaran la disciplina militar y la moral para que los habitantes hablan respetuosamente de ellos aún después de su partida de allí.

SE ORDENA LA FIJACION DE UN ORDEN DEL DIA SOBRE LOS TIRADORES MARINOS

PARIS, 22.—El Almirante Lazé, Ministro de Marina, ha ordenado la fijación en todos los puertos de navios la orden del día en que el General Joffre da su adiós a la brigada de tiradores marinos.

RUMANIA LLAMA A LOS RESERVISTAS DE LA CLASE DE 1896

PARIS, 22.—La Legación de Rumania en esta ciudad invita a todos por reuvenias rumanos que residan en Francia y Bélgica y pertenecan a la clase de 1896 a presentarse a la Legación entre el 16 y el 30 de enero a fin de satisfacer las obligaciones del reclutamiento.

Fallecimiento

Funerales y entierro del doctor don Ernesto Flores en la ciudad de Heredia

La sociedad Herediana sufrió una nueva pérdida en la mañana de ayer, con el muy sentido fallecimiento del apreciable médico don Ernesto Flores Fray Domingo. En el caso una muy hermosa esposa, bajo la dirección de don Fernando Murillo, acompañó los canticos sagrados, figurando los cantos de la Angélica de Trejos, don Abel Chaverri, don Juan Rafael Alfaro, don Roberto Argüello y don Manuel Antonio Gallegos.

Al doctor Flores fué hombre de talento despejado, de corazón nobilísimo, de temperamento dulce y cariñoso, de modestia y de inteligencia sólida desde que cursaba los años primeros de la escuela, en los que siempre supo distinguirse entre sus compañeros y captarse simpatías y cariño de sus maestros. Tenía en su propio hogar el más grande de los ejemplos, el de su señor padre, que fué siempre un carácter, que no supo doblegarse ante las vicisitudes de la existencia y bajo este ejemplo saludable comenzó la carrera de la vida.

Terminados sus estudios primarios efectuó los superiores en el Liceo de Heredia. Resultó muy numeroso como era de esperarse. En el momento de dar sepultura a los restos mortales del doctor Flores, el Licenciado don Albino Villalobos y don Manuel Antonio Gallegos pronunciaron algunas frases de despedida al querido amigo, para quien se abrió la puerta de la eternidad. Como recuerdo de amistad y cariño fueron enviadas algunas plantas florales entre las cuales algunas las siguientes: Cisantes Badilla y señoras, Madure Padilla, Juan Rafael Dango, Eduardo Dango, Felipe y Juan Nigri, Rafael Gómez U. y señoras, Saturno Costa Rica, en donde obtuvo después de cinco años de estudios el título de Bachiller en Humanidades. Marchó luego a los Estados Unidos de Norte América, al estado de Pensilvania, donde obtuvo el título de médico después de grandes estudios y exámenes muy brillantes, regresando al lado de su estimable familia en el año de 1909. Desde entonces ejerció la profesión de médico en Heredia y en algunas otras localidades, pudiendo afirmarse que fué su clínica uno de los más fructíferos en la época de su mayor actividad profesional.

A las 12 del día se organizó el cortejo para acompañar al cadáver al Cementerio General. Resultó muy numeroso como era de esperarse. En el momento de dar sepultura a los restos mortales del doctor Flores, el Licenciado don Albino Villalobos y don Manuel Antonio Gallegos pronunciaron algunas frases de despedida al querido amigo, para quien se abrió la puerta de la eternidad. Como recuerdo de amistad y cariño fueron enviadas algunas plantas florales entre las cuales algunas las siguientes: Cisantes Badilla y señoras, Madure Padilla, Juan Rafael Dango, Eduardo Dango, Felipe y Juan Nigri, Rafael Gómez U. y señoras, Saturno Costa Rica, en donde obtuvo después de cinco años de estudios el título de Bachiller en Humanidades. Marchó luego a los Estados Unidos de Norte América, al estado de Pensilvania, donde obtuvo el título de médico después de grandes estudios y exámenes muy brillantes, regresando al lado de su estimable familia en el año de 1909. Desde entonces ejerció la profesión de médico en Heredia y en algunas otras localidades, pudiendo afirmarse que fué su clínica uno de los más fructíferos en la época de su mayor actividad profesional.

A las 9 de la mañana de ayer en el Templo Protéstante de Heredia, fue el funeral de don Ernesto Flores Fray Domingo, habiendo en él, Obregón Lizano, del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Ancianidad

Para la abuela de mis hermanitos doña Victoria Meza v. de Bolaños.

La buena anciana tiene de plata los cabellos para que así, sus nietos se entretengan con ellos, mientras las cuenta cuentos de princesas lejanas que encierran mucha belleza en las faldas, y de canas travesas, y de un rey encantado, y de todo lo bello que el mundo ha pasado. En su boca se moce caritas sonoras que al través de sus labios con amor se desliza, como un manojo blanco de aromados ensueños, para enjugar el llanto de sus nietos pequeños que sobre sus rodillas hallan sinceridad.

Las ancianas son copas en donde la bondad vacía la ciencia pura que sana corazones en la vida, combate de febriles pasiones que hieren con espadas teñidas de bajeza, dejando en las conciencia el mal de las tristesas.

Infinito cariño, caridad bendecida, libro abierto que enseña la ciencia de la vida, todo lo que es piadoso para la humanidad, sonoras sonoras: eso es ancianidad.

La vejez es la cumbre de la anhelada ciencia, así como es la infancia laguna de inocencia. Las dulces viejecitas meditan en la muerte como en descanso amigo que esperan de la suerte; en alta edad que fué prometida, llega a ser el fruto de su crecimiento. Ven una tumba abierta, como boca sonriente; y todo el gran misterio les es indiferente.

Ancianas: peregrinas en un largo camino van llevando a la cumbre que designó el destino; la tumba es una cumbre por que en su seguridad se ha reunido todo lo que es eternidad, y antes que ser el hueso de la tierra y el cielo es el osivo cido de una noche de invierno.

Se despiden las buenas viejecitas piadosas, que oyeron en la vida la lección de las cosas, con el blanco pañuelo de su suave cariño que prendido en las quejas despididas de un niño; es el contraste eterno de la vida, el profundo árbol que da sombra al jazmín oloroso.

La vejez y la infancia son bienes en la tierra, la juventud es fuerte pero tiene su guerra; se resuelve el problema del bienestar humano, en un mismo momento, siendo niño y anciano.

Ancianas bondadosas, enseñan la existencia que todavía no hay libros que enseñen esa ciencia; mostradme vuestras dichas enseñando alegrías y con nuestros dolores dicit melancolias; el dolor y la dicha son maestros piadosos; la dicha de sonrisas, el dolor de sollozos.

HERNAN ZAMORA ELIZONDO
Enero, 6 1916.

LA ULTIMA NOVEDAD

Beba usted una copita de PONCHE INGLESE, la bebida más exquisita que hasta hoy se conoce. El ideal para las damas. Tonifica y devuelve las energías. De venta en todas las Cantinas de buen gusto. Agentes Generales en San José: ALFRED SASSO — TEL. 121 — AP. 186 8148

Kempis

Ha muchos años que estaba enfermo; ha muchos años que estaba triste; mas, ya estoy sano. "Oh aseta yermo!" "Y es por el libro que tu escribiste." "Oh Kempis, Kempis!". Tan sólo amaba antes de leerlo, lo más mundano; mas, di me dijo "que los queal, donde a curarse de toda herida volará el alma triste y doliente." "Oh Kempis, Kempis, aseta yermo." ¡Cuántos consuelos a mi alma difera! "Y es por el libro que tu escribiste." EFRAM SALENZ CORDERO.
Enero de 1916.

